事 十三橋を視察

十九日現場を視察しました。 亡する事故を重視した北村副知事ら県土木部幹部約十人が、十一月 十一月四日夜、十二橋でライトバンが欄干を破り転落、三人が死

で完工の見通しはつかないほどでした。 年度に取付け道路造成に着手、今年度ようやく橋脚に着工しただけ ものの、財政事情の悪化から年間の予算額は極めて少なく、四十九 十三橋は老朽化がひどく、下流に新十三橋建設が具体化している

> ましたが、そうした矢先の事故だけに関係者 このため、村では早期完成を強く訴えてい

が県庁を訪れ、北村副知事らに陳情していました。 約四億円に増やして来年度は上部工の一部に着手し、早期完成に努 億二千万円の予算を見込んでいたが、これに二億八千万円を追加、 と橋のたもとでかけつけた村民約百五十人と話し合い、来年度は これにこたえ、同副知事らが視察に訪れたもので、現場を見たあ は白川村長はじめ議会、商工会、学校関係者 にあたえたショックは大きく、十一月十日に

(関連記事二面に)

力することを驚いました。



新十三橋 建設早め53年には完成

県・転落事故で計画見直す

由小泊行きの大型バスの運 運ぶ大型トラック、十三経

こうした矢先、十一月四日

夜、ライトバンが橋の欄干

完成させる方針を打ち出しました。 を予定していた、新十三橋、を五十三年度までに れていますが、県は財政難から五十六年ごろ完成 て各方面から永久橋架け替え工事の促進が陳情さ の犠牲者を出すなど、県内でも最も危険な橋とし 十三橋は十一月初めにライトバンが転落、三人



した全長三百九十五六の県 十三橋は三十四年に完成

て砕石ダンプカー、鮮魚を

両郡を結ぶ、夢のかけ橋、 ともてはやされてきました 内では最長の木橋で、西北 しかし、交通の要衝とし

後手に回る

の陳情を続けてきましたが ら永久橋架け替え工事促進 このため、村では早くか

るほど破損がひどく、三年 口橋となりました。 前から三トン制限のオンボ

行政に批判

11月4日夜4人を乗せたライトバンは欄干を 突き破って転落、3人が死亡するという痛ま しい事故となった。

るなど、積極的な態度を見 北村副知事が現場を視察す 県でも村の陳情を受けて

せるようになりましたが、

"新十三橋" は現在の橋か

約十二億円を見込んでいま リート製の構造。総工費は 三十四にという鉄筋コンク 幅員十一・五次の二車線と ら下流百五十二の地点で ・五点の歩道、延長二百

では木の橋げたの底が抜け 行など交通量が激増、いま 集っていました。 手と回る行政に批判の声が 今回の事故を契機に後手後 なりの数にのぼっており、 なかったものだけでもか が転落した例は、表面に出 ほかにも乗用車やトラック ましい大事故が発生、この を破って十三湖に転落、三 人の犠牲者を出すという痛

永久橋の建設は 総工費12億円

末の進行率はわずかに八・ 基が出来ただけで、今年度 も橋げたを支える下部工一 いました。工事の進み具合 て五十六年ごろと見られて り計画が狂い、完成は早く %という低さです。

的な見直しを進めており、 故を契機に建設計画の全面 そこで、県では今回の事 来年度予算は 四億円の規模で

来年度の土木部予算では最 を進めています。 しています。



転落事故のあと (11月19日) 北村副知事ら一行10人が十三橋を 視察した。

しかし、財政難ですっか 四億円を予定しています。 としては今年度の八倍近い する方針を立て、予算規模 重点事業として予算を要求 現橋は安全

第一に補修を

部ふさぎ、安全第一の補修 度に完成させたい意向を示 出るが、十三橋は五十三年 りほかの橋の建設に影響は なお、現橋は橋げたを全 県内に五本の長大橋があ

議会での選挙の結果、相

三上委員長

木村委員

古川委員

佐藤委員

選挙管理委員がきまりました 委員長に三上敬司氏

れた臨時議会で行われまし める選挙が、十一月に開か 管理委員会委員の後任をき 任期が満了になった村選挙 十一月七日で、四年間の 村栄 (67) の四氏が選任さ 佐藤慶治(70)、太田の木 の三上敬司(43)、相内の 内の古川長光 (60)、脇元

れた初委員会では、互選の れました。 また、十一月九日に開か 浜田武二 (48) 十三マ三和 純一(61)相内▽村元清蔵 (44) 磯松 ▽藤田礼造(46)磯松▽

れぞれ選ばれました。 おりです。 職務代理者に木村栄氏がそ なお、補充員はつぎのと

もり返しました。 関心の低さを思わせました は有権者の出足がにぶく 票数は、つぎのとおりです。 票は十四票。各候補者の得 投票二千百八十票。無効投 四人の投票数のうち、有効 76%下回る低率でした。 回の投票率78・82%を5・ %で、四年前に行われた前 が、午後になっていくぶん ました。 村内四カ所の各投票所で 開票の状況は二千百九十 しかし、投票率は73・06

低調だった衆議院総選挙 前回を5.76%下回る 投票率は 73.06パーセント

するこの最高が、団藤重光 十人の裁判官のうち、罷免 元、磯松73·28%、太田73 おりです。 各地区の投票率はつぎのと 五百六十六票ありました。 本林譲・二百十二票。 ・02%、十三70・43%の順 ・二百五十七票。最低が、 なお、衆議院議員選挙の 相内、桂川74・62%、脇 ″全員信任』の投票が千

結果、委員長に三上敬司氏

五十九人がめでたく成人に

十二月五日に投票が行われ 裁判所裁判官の国民審査は

田沢吉郎 こしや政一 衆議院議員総選挙と最高

二百五十七萬

式典は十五日・相内児童館で

の国民審査の開票結果は、 一方、最高裁判所裁判官 八百公 三百七十七票 七百三十八四 からもれているかたがありましたら、教育委員会へ 訳けは男三十一名・女二十八名です。これらの人を うちにめでたく二十歳に達する人は、五十九名。内 日から昭和三十二年四月一日まで生れた人です。 式典に招待するよう案内状を発送しましたが、名簿 連絡してください。該当者は昭和三十一年一月十六 月十五日は成人の日。村内で、ことし一年間の

めに多額の出費をしないよ ください。成人式へ出るた だけ簡素にしてみんなが楽 行いますが、服装はできる 午前十時から相内児童館で うにしたいものです。 しく参加できるようにして なお、式典は一月十五日 久美子 治 (直 定

> 千枝子 (一 敏 淳 子(敬太郎

司 (光 雄

子(浅太郎 治(伝

潔 子(定義

由 (恭

利

成人者名簿

相内・桂川・太田 (カッコ内世帯主

美保子 基(基 (男17・女11 正(正明 Ê (鉄之助 志

都志子 美智男(正 (秀

小野寺 ш とき子 幸 (光 圎 長 小田桐 谷

由美子 猛 文征 子 (由 (勇

元・機松 涨 咲美子 ((男9・女9 三郎

美津子(直 子(博 (清 吉 兼次郎 成 (ツミ 雄

奈美野(珍 三 (男5・女8 之 (栄 造 雄

(5)

ゴミ捨て場のようなゴミの山



ゴミ捨て場でありません - という立札も全く無視され、ゴミは増えるばかりです。

ゴミ不法投棄箇所略図

- 約1.5km

・ゴミ不法投棄箇所

の不法投げ捨

ミの山:になっていま を思わせるような。ゴ 号でもとりあげました あたかも「ゴミ捨て場」 が、その時点にくらべ 山をなして捨てられて 右側の空き地にゴミが 約一・五キロだ。道路 製材所のある地域から ゴミは約五倍にも増え この場所は広報七月

部落南はずれ

?になっています

で捨てられています。 - 松林はゴミ捨て場であ 車等の粗大ゴミま め、テレビ、ネコ ポリエチレン、空 き缶、鉄屑をはじ 古本、廃ビニール が、段ボール箱、

うかたもいるかも知れませ うにも処理に困ってーとい わずゴミを捨ててもいいと ん。だからといって所かま いう法律はどこにもありま 週一回のゴミ収集ではど

材

至十三

いな環境にしたいものです。 さい。距離的にはそれほど せ、不法投棄をびしびし 定公園の名に恥じないきれ 差がないはずです。 営ゴミ捨て場へ運んでくだ 警察でも監視の目を光ら 春先き雪が消えても、 収集で余ったゴミは、

の不法投棄には腹が立ちま が、行政区域を越えたゴミ たちということになります いきおい隣村(車力)の人

ないし

驚きました。

捨てられているゴミの内

り通っています。 げ捨ては大手を振ってまか をひそませ、ゴミの不法投 そこには良心も道徳心も影 く無視され、ゴミは人間サ りません。」という立札も全 マのなすがままに捨てられ、

ら少し引っ込んで

いる空き地のため 格好のゴミ捨て場

十三地区の南はずれ

ていますが、ゴミの捨てら れている所は、道路沿いか 附近一帯は松林に覆われ

りますが、人目をさけて車 違いありません。 でごっそり組?のしわざに なのか。見方はいろいろあ 捨てるのか、わざわざ車で ゴミを運んでくるのは誰れ いったい、どこの誰れが

住民の声

隣村の人たちでは 衛生協力は小山あぐりさん

区の人た るはずが ちは捨て 人会が清掃し、

たはずなのに、またしても TA や 婦 八月にP

ゴミが捨てられているとは きれいにし 一帯は、 いの松林



ゴミの種類もテレビ、ネコ車などをはじめ、 段ボ ール箱、古本、台所ゴミまで捨てられています。

調査して処置を… 気付菜 浜田春士さん

公園としての美観がそこな 春が思いやられるし、国定 あのままでは、雪溶けの

をのぞみます。 よく調査して、厳重な処置 捨てるはずがありません。 地区の人たちはわざわざあ 山あたりの心ない人たちで 容から考えて、車力村・栗

そこまでゴミを運ばないし はないかと思います。十三

取締るといっています。

一至車力

年末の交通安全運動にご協力を

事故をなくして 明るいお正月を一

が起きています。 事故が新聞にのらない日がないほど事故 っています。 激に増えるのが特徴です。 とりわけ、あわただしい年末には、急 カラスの鳴かない日があっても、交通 交通事故はいまや大きな社会問題とな

改めてのぞまれるところです。 多発の一因で、運転者や歩行者の自覚が べて交通事故に対する罪悪感が薄いのも ドロボーや傷害などの一般犯罪にくら

わないよう呼びかけています。 かかげ、年の暮れに不幸な交通事故に合 この運動はとくに、酒飲み運転の追放を 交通安全運動がくり広げられています。 ところで十六日から三十日まで年末の

それぞれの立場で守ればよいことです。 運転するときには飲ませない。の三つを が、酒を飲んだら乗らない、乗せない、 いうことは常識で考えられないことです 飲酒運転は酒量に関係なく、すぐ逮捕 酔っぱらって車のハンドルをにぎると

除雪作業をスムーズに

温飲み建築

やめましよう

●青空駐車はやめましょう

めのものですから、除雪作 防火、防災、保健衛生活動 通を確保するばかりでなく に支障のないようにするた していますが、除雪は、交 通確保に萬全を期すことに 除雪計画を立てて、冬の交 るか予想がつきません。 ませんが、いつ、大雪にな そこで、村では早くから いまのところ積雪はあり

ら除行してください。 灯を燈火した除雪車を見た ださい。

がありますから、黄色回転 がら、除雪作業を行う場合 青空駐車は絶対しないでく 少い早朝に行われますので ご協力をお願いします。 業がスムーズにできるよう ▽除雪車は右側走行しな ▽除雪作業は、交通量の

目じるしに赤旗をたててく 運行できなくなったときは ▽路上で自動車が故障し

いでください。 でください。

かに役場建設課に連絡して が発生したときは、すみや ▽除雪作業によって事故

中の場合は三十二 に雪をかき上げな 以内に近寄らない ▽除雪車が作業 ▽除雪後の道路

除雪車は整備も終りいつでも出動OK。



営されているものではござ

用しているものについては

の一主婦のかたからお尋ね 十一月号のこの欄で脇元 一財産区有地使用につい

貸付け、売払い等について

したがいまして、財産の

処置をとるつもりでござい 現在調査中であり、

村に対するご意見、 苦情などありましたら、 室宛お送りください。

の貸付け、売払 て」にお答えいたします。 財産区の財産

を締結して行っており、ご 定め、貸付け、売払い契約 な使用料や払い下げ価格を いは、村の財政 主管課の指導のもとに適正

は、管理会で慎重に協議の

た人達のために財産区は運 指摘のような一部かぎられ けで財産区有地を耕作、使 いません。 た、そのような事実もござ ただ、相当以前から無届

「財産区有地使用について」に 原野の開墾、住宅の建築な 個人が勝手に松林の伐採や うえ、適正を期しており、 脇元財産区管理会長 藤田 弥男造 していただければ、目的、 要なかたは、財産区へ申請 なお、財産区有財産を必 望にそえるよう 協議のうえご希 必要度を考慮、

ど、できるはずもなく、ま にしております。お気軽に ご相談してください。

ようお願いいたします。 てよろしくご協力くださる 今後とも当財産区に対し

学園だより

日を中心に各校でいろいろな行事がありましたが、脇 に記念式典が行われました。今回は、その中からの話 元小学校はことしで百周年を迎え、十一月三日、盛大 秋は勉強とスポーツの季節でした。そして、文化の





題と作品を掲載いたしました。 ですが、脇小はじめ郡内各 60) は昭和二年度の卒業生 和島文庫 、俵谷文庫

脇元小学校に

しています。 は昭和四十年度の卒業生で その二 和島絹子さん(23 万円 ずつ同校に贈ることに 先生はこれからも毎年、五 庫」ができました。また、 円を母校に寄せ、「俵谷文 なったご恩返しに一と五万

が出来たおかげーと、母校 小学校時代に基礎的な勉強 大学を終え就職できたのも 就職しました。和島さんは すが、今春大学を卒業し、

その一 俵谷佐之一先生 の図書室は読書するよい子 校に文庫が贈られ、放課後 念して、卒業生二人から同

たちでいっぱいです。

校長を最後にことし三月退 校で教職につき、尾別小学

職しました。

先生はこれまでお世話に

脇元小学校の百周年を記

大喜びです。 たちが増えてきましたーと の百周年に五万円を贈り、 「和島文庫」ができました。 学校でも読書する子ども

百周年記念碑は 誠心独立」

られています。 世につくす有能な人間に育 針から選ばれました。 がいをこめて学校の経営方 ので、脇小の子どもへのね 隆昌校長の揮ごうによるも 碑文「誠心独立」は、野呂 舎の前に建っていますが、 つように一との願いがこめ にあたり、自らをきたえ、 微力でも誠意をもって事 脇元小百周年記念碑は校

そいましたが、合格者は七 行われました。各校から百 定試験は、十一月二十一日 十五人にとどまりました。 一十四人が参加し、腕をき

良則子、青山勝信(太田小 木津谷英佐子(相内小)奈 子、相川洋子、蒔田伊津子 中井剛、福井慶太、矢本秀 子、安田柳子、松田美粉 育子、小倉昌子、豊島真紀 工藤千恵子、(相内小) 丸山 引俊彦、竹谷博美(脇元小 櫛引真由美、竹谷裕子、櫛 富士子、相川優子(十三小 仁美(脇元小)三浦典子、 (十三小) 葛西桂子、山田 ▽五級 近藤範子、内藤 ▽四級 浜田隆士、福鳥



清野君(十三小)見事一級に

第四十四回商工会珠算検

子(太田小)

谷暁美、久保田てつみ(十

▽六級 若山由香利、

小) 奈良真由美(太田小) 成田祐子、成田靖子(相内 三小) 山田栄一(脇元小)

紀子、土岐美智子、木村英 奈良美惠子 (太田小) 小)奈良一仁、丸山靖子、 ▽三級 成田容子(相内 ▽一級 清野篤(十三小 郁子(十三小)竹谷光昭、 和綾子、三和靖子(相内小) 藤八重子、石戸谷淳子、三 松江希子、木村加代子(十 島浩樹、高橋ゆかり、相坂 三小)高橋恵(脇元小)佐 木村知和子、梶浦千司子、 孝弘、浜田直美、相川章子、 ▽八級 新岡吉昭、古川 ▽七級 三橋嘉津浩、福

下沢伝、奈良裕喜(太田小 内小)奈良一鶴、奈良久美 成田和雄、高橋真津藻(相 卓哉(脇元小)小笠原孝子、 新岡敏幸、坂本浩倫、成田 時雄、竹谷尚敏、石岡一行、 秋田幸恵、葛西新子、工藤 子、山本春仁、木村昭彦、





俵谷文庫(上)と和島文庫(下)で読書するよい子たち

(指導は坂本幸隆教諭



伊南 君…運筆、筆勢とも、もうし分のないすばらしい作品です。 **俵谷さん**…きれいに書けていますが、線が少し弱いようです。 櫛引さん…安定感があり、しかもまとまりのあるすばらしい作品です。 …書体がしっかりしていて、力強い堂々とした作品です。 …上手に書けていますが勢いがあれば、もっとすばらしい作品 になると思います。

三和さん…筆勢のある堂々とした作品で、しかも上手にまとめています。



も、べんきょう時間になかったそうです。む

と、おしえてくれました。そして、テレビ

かしの先生は、たいへんだったんだなぁと、

思いました。







伊南文男



聞いてみました。

おばあちゃんは、

「わきもと小学校は、めいじ五年ぐらいに

小学校のずうっと前からのことを、いろいろ

そこで、うちのおばあちゃんに、わきもと











なっていて、先生がひとりでおしえていたん した時は、一、二、三年がひとつのクラスに できたんだよ。そして、おばあちゃんが入学

年までが一クラスになり、先生はひとりでお あそびどうぐが、あたらしくできてくると思 ともっと、いろいろなべんきょうどうぐや、 きたんだなぁと思います。 べんきょうのどうぐも、いろいろたくさんで くらべ、先生も、たくさんいるし、テレビや しえたそうです。わたしは、今は、むかしに 大きくなって、学校へはいるころには、もっ それから、おばあちゃんが中学の時は、四 おとうとのゆうぼうのような赤ちゃんが、

> 」犀星の詩の侭に、当初予想を さとは遠きにありて思うもの…

業生の浄財に、私は感謝の念と 遥かに超え次々と寄せられた卒

と唯一つであることを痛感して 未来への希望と輝きを与えるこ 今この時から脇元の子に明るい 感じ、人々の善意に報いるのは 共にずしりとした百年の重みを められ※ など、秘

百しゅう年きねん

と思いました。 ます。わたしは、とても長く生きたんだなぁ わたしたちの学校は、ことしで百年になり 二年 竹 谷 え み

中でこの る歳月の 花のため 瞬時の開 なく流れ 菊を咲かせた時である。絶え間

模様を当 ※た人間

れた真心 ら寄せら しい中か 汗した人 百年の重みのな 日となっ 年目にし ることの 私にとっ 事ができ できない て忘れ去 て味わう 地赴任二

びと、苦

学区民が一丸となり美しい大輪

という大きな

った。学校と

った一日であ つの節を造

小は創立百年 この日、脇元 年十一月三日 昭和五十

のはなし

- 自動車税を納めたとき、その「納税証明 書」は車検のさい必要ですから、 常に検査 証と一諸に保管してください。
- 登録住所と現住所が変ったときは、速や かに検査証の住所変更手続をとってくださ 670
- 自動車をもたなくなったときは 3. 譲った人へ「移転登録」をしてく ださい。また、廃車したときも必 らず「まつ消登録」をしてくださ この手続をしないでおくと、 その後、いつまでもあなたに課税 され、納めなければなりません。
- か 納税 「したどり車」に出したり、他 証 人に「まっ消」を依頼したときは、 明 陸運事務所の登録を確認してくだ さい。
- 書に 「まっ消登録」には検査証とナ ンバープレートが必要ですから必 0 らず保管を忘れないでください。 17 以上、自動車をお持ちの方は上記 7 についてご注意ください。

なお、手続は本人自身で行うのが 立前ですがあなたに代って、手続きや相談に 応じてくれるところは、管内では「西北五自 家用車協会」電話、五所川原 5 局2854番、住 所は五所川原市大学湊字船越332 - 1 があり ます。



父

異

郷

落

葉

Ø

季

礩

を

ま

た

迎

え

白

動

車

税

ع

野

呂

隆

昌

街並みは歳末商戦渦巻きて

此の年も又暮れゆかんとす 津軽の里は干菜つるして 水の面に輪えがき師走の雨ふる

岩木嶺に冠雪ありて幾日経ち

百 Ш 風。清景 万 浄 。 遍 < 石;百 ゃ 仏* 日 即是 は 紅 結 地 の ば C 部で る 笑 落。 る 4 ız 続 入 る 本 < 145

枯 里 Ш 12 脈紅 Ш 雲 Z ٢ う L Z う う ŧ ٤ の 薄氷 \mathbf{H} 12

湧 間 < Ш 夫

ほ 草 の め H 全 座 5 0 科 Ø n 机 白 7 Ŀ à Ø 匂 株 友 b b で す H 妻 割 る ع 烹 垣 着 根 ţ,

空と海溶けあう暮色の水平線 影絵のごとき行く船速し

時折りをアラレに打たれ霜月の

るく、と旅来し白鳥浮く湖の

余命短き花々ゆれる

元 蒽 西

美

代

苦 労 を あ 0 め た 肩 0) る ご 凝 n

村民ひ ろば★



のほとんどが濁水で、いつもきれいな湖水だ はいま、沈澱槽に変ろうとしています。四季 漁民の経済状態は年毎に悪化しています。 漁をはじめとする内水面漁業に大きく影響し、 ったらと痛感しています。 また、農薬などの流出による湖水の汚染も 出水になると塵芥と流泥が定着し、シジミ 岩木川を主体とした各河川の終着、十三湖 見のがすことのできな

化を進め、日本海への この際、各河川の一本 のだろうかー。 直接放流をできないも い問題だと思います。

十三湖を沈殿湖にしないで 十三・漁業 若山恭二さん(47)

をもちたい。 気軽に話し合える機会

現代人は非常に対話が少いといわれていま

ています。実際、私たちの家庭のことを考え からその傾向が強くなったようですが、家庭 てみると、そんな気がしないでもありません。 日の対話時間は五分か十分しかないといわれ さが引き合いに出され、夫婦でも親子でも一 す。よく雑誌や新聞で家族同志の対話の少な テレビが日常生活に密着するようになって まく保ちたいものです。 でも職場でも常に対話 を重ね、人間関係をう どんな方法でもいい、

話の時間をふやそう 脇元·公務員石岡一衛さん(41)

対

-移動採血車による献血のお知らせ-

移動採血車による献血をつぎの日程で行います。万一 に備えて、一戸一人は献血にご協力ください。 献血できるかたは16歳から65歳までの男女です。

とき	し か ん	ところ
1月11日	午前11時~正午	太田生活改善センター前
	午後1時30分~2時30分	相内児童館前
	午後2時40分~4時	市浦営林署前
1月12日	午前9時30分~10時30分	脇元公民館前 、
	午前10時40分~11時30分	碳松公民館前
	午後1時30分~2時30分	十三公民館前

農業用軽油免税の申請を

昭和52年に使用する農業用免税軽油の申請受けつけ日 はつぎのとおりです。

▷受付期日=12月20日から1月31日まで

▷受付場所=五所川原県税事務所

- 申請に必要な諸用紙は農協、石油製品販売店にあります。
- ●免税証の郵送料として 120円の切手をそえて、農協 または石油販売店を経由して申請してください。
- ●受けつけ期日は、県税事務所で受けつける期日ですから、それ以前に農協または石油販売店へ申請書類を提出してください。

なお、不明の点がありましたら、五所川原県税事務所 軽油引取税係へおたずねください。 (電話5-2549番)

─工業統計調査にご協力を── 12月31日現在・製造業が対象──

12月31日現在で製造業の調査が行われます。

これは通産省が統計法にもとずいて行う工業統計調査 です。製造業の本社、本店について調査します。

税金など、申告者の不利益になるようなことは絶対あ りません。調査員が訪問したときは、よろしくご協力く ださい。

印鑑証明の請求には委任状を

印鑑証明書をよその人に請求させるときは、委任状が なければ交付できませんが、委任状は二人の保証人が必 要です。

また、保証人の印鑑は実印を使っていただきます。

役場の年末勤務は28日まで-

年の瀬はなにかとあわただしいもの、印鑑証明や戸籍 騰・抄本の請求や納税する人などで役場を訪れる人が増 えます。

ご用のかたは早目においでください。役場は28日が「 ご用納め」で午前中です。

新年は1月4日が「ご用はじめ」ですから、事務が開始されるのは5日からになります。

身障者職業訓練校入校の案内

願書受付けは2月15日まで

身体障害者職業訓練校(弘前市縁か丘町)の学生を募集しています。障害の重い軽いにかかわらず職場で一人前に活躍するには、職業についての専問的知識と技能を身につけることが必要です。

〈募集科目と人員〉

お

知

'n

#

□光学ガラス加工科 10名 男女 1年間

□和裁科 10名 男女 1年間

□製版印刷科 10名 男女 1年間

〈応募資格〉

身体障害者(肢体不自由、聴視覚障害者、言語障害者) で1年の訓練に耐えられる者。

義務教育修了又はこれと同程度の学力のある者。たた し、伝染病、精神病、てんかん性疾患のある者は応募で きません。

〈入校の手続〉

公共職業安定所に入校願を提出し、入校の指示を受け てください。

〈顧書受付期間〉

11月1日~2月15日

□機能検査 2月7日午前9時30分

□面接日 3月12日午前9時30分

□合格発表 3月18日 (本人に通知)

〈入校中の特典〉

①授業料は無料

②訓練手当1カ月5万円支給する。

くわしいことは福祉事務所または役場民生課へお問い 合せください。

緊急の場合一時的に施設へ 入所できる重度身心障害者

在宅している重度心身障害者を介護している保護者が、 病気、事故、出産等により介護できなくなったとき、一 時的に施設に入所できるようになりました。

□入所できる人 特別児童扶養手当または障害福祉年 金の一級に該当する重度心身障害児(者)、重度精神薄弱 児(者)、重度身体障害児。

□入所できる期間 7日以内。やむを得ない事情があるときは、あと7日のばすことができます。

申し込みは民生課社会福祉係へどうぞ。

一村史資料篇(中巻)をお求めください。

村史資料面中参は、東日流外三都誌を収録 したものですが、十三線の歴史をひもとく重 要な文献として、県内外の関係者から高く評 値されています。

お知らせ

- Some

8

吉田松陰遊

賞の碑

は十三湖畔に建っています 、復製前の碑は相内・真宗 会所に保存されています。

岩木嶺の眺望に見とれた松陰

踏み入れました。 松陰はしばし見とれたといいます。このあと 坂で休息しました。 里を発ち、途中、今泉の七平峠「さわら」の たのは同年三月四日のことでした。 防視察のため津軽を訪れました。中里へ着い 松陰は小泊を経て算用師に抜け、竜飛に足を が、とりわけ湖面に映える岩木嶺の美しさに このあたりからの岩木山の眺望はみごとだ 松陰は同日、小泊を経て竜飛へ向うため中 嘉永五年 (一八五二)、吉田松陰は海岸国

湖畔の三ヵ所だけだといわれます。 全国で鎌倉・瑞泉寺、銚子・川口神社と十三 建立しました。揮ごうは徳富蘇峰の筆になる 氏ら北郡の有志が昭和六年五月、十三湖畔に 小倉常吉氏をはじめ津島文治、佐々木嘉太郎 揮ごう、復製して昭和三十九年十月、 ものですが、蘇峰が揮ごうした松陰記念碑は 碑は「青雲の志」に燃えていた本村十三の 現在の碑は中里町の下山正夫氏(故人)が 建立さ

成田 佐藤那穂子 桐人

木津谷清蔵

木 相

造

川口

小相 相福

照江

岩田 中村レイ子

群脇

豊房 京子

相

(板 脇

京内

東

相川 三浦美枝子

文夫

7

出 田中はつゑ 長谷川文子 葛西 善博 秀樹

俊子 敏幸

協磯

元松 柳 元 泊内

明典(五所川原

和

内

葛西しのぶ(磯松)浩 朝美(十三)進 盛巳(相内) (相内) 二郎 (十三)聖 (脇元) 昭則

·長田美恵子 大澤けい子 重信 哲子 , (神奈川) (磯 松) 脇 小 (岩 元手 泊三

佳子 **一** 岐 三島

(相内)登

山内桃太郎(相内)88歳 山成田田 民江武 滋脇

> す。どうぞよいお年を一。 もよろしくお願いいたしま がとうございました。来年 思っています。どうもあり なご協力があったからだと

Y K



米寿者に記念品贈る 村山さ ら三人に

えた人たちに たく米寿を迎 ことしもめで

相内地区の村 川リワさんの 十三地区の古 山正三さん、

ました。 記念品を贈り 渋谷ミヨさん 本村では、

米寿を祝っています。

険事業に協力した人たちの 四年度から行われ、簡易保 の湯呑みが手渡されました。 長からはげまされ、多治見 者で一。」と三和相内郵便局 ざいます。いつまでもお達 気で「長生きおめでとうご てきた人とは思えぬほど元 正、昭和の三代を生き抜い 生れで八十八歳。明治、 三人。ともに明治二十一年 この記念品の贈呈は四十

あわただしい年の瀬となり 選挙に終った一年でした。





の一つとして

ところあと十日、なんとも ほか流行した年でした。 存ぜぬ」「記憶にありませ ピーナッツやピーシーズが 挙に始まり、衆議院議員の ことしは、村議会議員の選 ました。振り返ってみれば しばしばでした。 期発行日を守れないことが の連続で、ことしもまた定 が、毎月々の発行がやっと 百二十一号をかぞえました ん」などの日常語がことの 話題となり、「知らぬ」「 ッキード汚職でにぎわい? きたのは、みなさんの大き 〇…さて、広報も今号で 年をしめくくることがで ○…それにしても世は口 O…それでもどうにか、

市川ちう子

金蔵

山相

形内